綱島 花と緑の歴史ツアー ~オープンガーデンの庭と歴史を訪ねる~

👷開催日時

4月21日(日)10:00~12:30 5月11日(土)10:00~12:30



	ポイント	ガイド 要 旨
1	綱島駅	1926年(大正15年)に開通した東京横浜電鉄は、当初丸子多摩川と神奈川の14.7kmで、本駅は「綱島温泉駅」という名前でした。往復切符を買うと直営の綱島温泉浴場は無料にしたり、綱島の桃を宣伝したりして、行楽目的での電車の利用を促しました。1944年(昭和19年)に「綱島駅」と改称し、2023年に新綱島駅が開業しました。
2	202 綱島交差点なごみ花壇	綱島駅への入り口にあるこの花壇は、かつてはゴミ等も、投げ込まれて雑草で荒れていた花壇でした。 今ではよこはま緑の推進団体が力を合わせ、なごみと癒しのイングリッシュガーデンに生まれ変わりま した。
3	208 城南信用金庫綱島支店 壁面緑化	3年前の建て替えの時に、エコに配慮して壁面緑化しました。横浜市地域緑のまちづくり事業「つなつなプロジェクト」に協力し、店舗前にはプランターがたくさん配置され、壁面の緑に花の彩りが加わりました。
4	東照寺	1649年(慶安2年)創建の曹洞宗のお寺です。本尊は薬師如来像で、橘樹都筑十二薬師の札所であり、横浜七福神の一つ布袋尊を祀っています。薩摩藩島津公の信仰が厚く、薩摩藩の武士出身の住職も多くいました。日曜日の早朝(6時~8時)には座禅会が開催されています。
5	207 網島幼稚園	1953年(昭和28年)創立の歴史ある幼稚園のマークは桃の花です。園庭には緑が多く、たくさん植えられた花とその花に来る虫が園児たちを見守っています。
6	209 網島ピーチ花壇	綱島の桃の歴史を物語る花壇が交差点に作られてから20数年。交差点にある花壇はツツジが枯れ、違 法駐輪で危険でした。港北みりょく発見団が花を植えたことで信号待ちの人々を楽しませる花壇になり ました。
7	218 さわやか通り花壇 NEW	スポーツクラブの周りをぐるっと囲む花壇で、「黄・桃・赤」の色分け花壇、地域の方のお庭からのおすそ分け花壇、里山の景色を彩ったハマカンゾウ花壇があります。それぞれ個性的な花壇で、見る人を楽しませます。第2水曜の9時半から活動しています。
8	219 インスタ映えする 消防出張所の花壇	地域との交流を活発にし、「顔の見える救助活動ができるように」と2021年末に整備されたばかりのガーデンです。火の見やぐらに見立てたオペリスク、火の延焼を防ぐ防火樹、都市型洪水予防のための雨水タンク、綱島市民の森の間伐材や落ち葉を活用した土作り等、綱島の消防出張所らしい庭作りがされています。
9	221 城田さんの しだれ桜のあるお庭	いろいろな植物が数えきれないほど植えられています。一年中次々と花が咲き、山野草等珍しい植物もたくさん植えられ、ふと立ち止まりたくなるお庭です。
10	220 綱島小学校 ふれあいガーデン	1951年(昭和26年)開校の小学校です。特徴として、糸杉、土俵、壱円玉講堂、タイムカプセルがあります。正門前の花壇はPTAの整美委員会の皆さんがお世話をしています。ツツジやツゲが植わっていた花壇を草花に変え、信号前が見通し良く安全になりました。登下校の子供たちを花が迎え、送り出します。
11	227 吉原智恵子さんの よば お庭	4月はブルーベリーの花、5月はバラやクレマチスが見頃です。多肉植物のロックガーデンを作ることで 庭の雰囲気を変えました。
12	222 真島さんの 花三昧のお庭	道行く人から見られるように外に向けて作ったお庭です。4月はモッコウバラと一年草がカラフルに咲き、5月は種から育てた花と宿根草が咲きます。人気のラナンキュラス ラックスが自慢の花です。
13	223 綱島上町中央公園 バタフライガーデン	自然体で植物が風に乗っている感じです。春から秋までバッタ、蝶、トンボ等がたくさん舞い、夏は子供達が自由研究のためにたくさん来ます。
14	211 花香る美容院	季節の花々やたくさんのマスコット人形、メダカの水槽が並び、お店の前を通る人々が足を止めて楽しんでいます。道行く人が思わず微笑むオアシスです。
15	212 保育室テックテック NEW	バス通りの賑やかなプランターの後ろで幼児たちが賑やかに過ごしています。送迎の親子を花たちが出迎え、見送ります。
16	213 飯田家表庭	江戸初期から旧北綱島村の名主を代々務めた旧家です。主屋と表門(長屋門)は市の指定有形文化財です。長屋門は江戸後期の建築、主屋が1889年(明治22年)の再築で、開拓名主として土豪的屋敷構え等、建築史的な価値を有しています。表庭では4月には藤の花やハンカチの木が見頃を迎えています。自然を大切にし、あまり手を入れずに自生する植物を活かした庭です。
17	綱島公園(古墳)	1944年(昭和19年)に防空緑地として作られました。桜の季節には中央公園の桜が見事で「桜まつり」が開かれます。古墳は直径約20m、高さ約3mの円墳です。5世紀後半から末期にかけて作られたと思われます。1989年(平成元年)横浜市による発掘調査の結果、墳頂部に木棺があったことが判明し、鉄の刀、鏃および須恵器、埴輪等の破片等が検出されました。